

Informations

UNE VIE OUVRIÈRE

Un demi-siècle de parcours militant

Le titre peut paraître banal, mais il est chargé d'une intention de la part de l'auteur : témoigner d'un certain mode de vie, à une époque de grands changements sociaux – la période de l'après-guerre et des « trente glorieuses ».

Une vie ouvrière c'est la vie d'Yvonne, ouvrière du textile du Nord, qui a connu l'usine à quatorze ans, puis a quitté le monde de l'usine pour exercer des responsabilités syndicales dans le monde du textile et a pu ainsi vivre l'évolution de ce monde.

L'objectif de ce livre est bien de montrer, à travers l'histoire d'Yvonne sur soixante ans,

l'évolution de la vie ouvrière, de l'évolution de la ville de Roubaix, mais aussi de celle de l'industrie textile et du syndicalisme.

Devant un tel parcours militant, l'envie est grande d'aller plus loin et de réfléchir aux itinéraires de ceux qui s'engagent dans l'action collective pour montrer qu'il n'y a pas de fatalité, que ce sont les hommes et les femmes qui font l'histoire, que les ancrages existent mais qu'ils ne figent pas forcément les personnes. Montrer aussi que l'identité perdure alors même que la personnalité se façonne, que les événements agissent sur les personnes, enfin que l'expérience a porté Yvonne au-delà des limites assignées par sa condition et sa culture.

Le monde du textile et de la confection des années 1950-1960 a aujourd'hui définitivement disparu ; c'est ce monde-là que l'auteur a voulu faire revivre.

Enfin, c'est aussi l'histoire de la CFDT qui se déroule sur un demi-siècle, vue d'abord de la section d'entreprise, puis du syndicat et enfin à la fédération et à la confédération, à travers, luttes, débats et congrès.

L'auteur, Christine Belsoeur, et le sujet du livre, Yvonne Delemotte se sont connues et côtoyées en responsabilité dans leur fédération respective (*Fep* et *Hacuitex*) dans l'immeuble des fédérations à Bolivar (Paris) avant de se retrouver à la confédération, boulevard de la Villette (Paris). Quand Yvonne est devenue secrétaire nationale dans l'équipe de François Chérèque en 2002, Christine est devenue son assistante.



Ce livre paraît chez l'Harmattan dans la collection Graveurs de mémoire

L'auteur



Christine Belsoeur est née en 1948 à Trélazé, ville ouvrière du Maine-et-Loire.

Institutrice, elle exerce en région parisienne avant de se fixer dans le Vaucluse. Elle adhère en 1970 à la CFDT et y prend des responsabilités locales dès 1980, dans l'enseignement privé et dans l'interprofessionnel à l'Union départementale CFDT du Vaucluse. En 1991, elle devient permanente à Paris, à la Fep. Elue, elle est secrétaire nationale de 1992 à 1999. Puis elle intègre la confédération au service de la formation pour animer les formations des cadres de l'organisation CFDT (fédérations et régions). En 2002, elle devient assistante d'Yvonne Delemotte, à qui elle consacre l'ouvrage «Une vie ouvrière».